
 

 

 

Compte-rendu de la rencontre citoyenne sur le projet du nouveau 

skatepark au parc Philippe-Villeneuve 

Centre Guérin 
21 février 2024 

 18 h 30 - 19 h 45 

 

Contexte de la rencontre 

La réunion citoyenne a eu lieu le mercredi 21 février 2024 de 18 h 30 à 19 h 45 au Centre 

Guérin au 6900, rue Guérin, 2e étage. Environ 40 personnes ont participé, principalement 

des jeunes passionnés par le sport et la pratique du skateboard. 

 Le but de l'événement était de présenter le nouveau projet aux citoyens et de les 

impliquer en s’assurant qu'il répond à leurs attentes. 

 La réunion a été animée par Amélie Beaulac, conseillère en communication à la Ville de 

Terrebonne.  

Prise de notes de la rencontre : Maargab Rafik, conseiller en consultation publique et 

participation citoyenne à la Ville de Terrebonne. 

Étaient présents : 

Élus : 

- Vicky Mokas, conseillère municipale du district 1 - Saint-Joachim 

- Raymond Berthiaume, conseiller municipal du district 2 - Du Boisé- Laurier 

- Nathalie Lepage, conseillère municipale du district 3 - Du Ruisseau Noir 

 

Experts : 

- Alexandre Gresset, architecte paysagiste 

- Jean-François Elliott, conseiller aux activités 

- Catherine Dutil, chef de division Aménagement paysager et planification immobilière 

 



 

 

Représentants de firmes externes :  

- David Lonergan, Projet Paysage 

- Maxime Brisebois, Projet Paysage 

- Jean-François Renaud – Papillon Skateparks 

 

Invités spéciaux : 

- Mathieu Bernier, Technical Skateboards 

- Sébastien Boisvert, Technical Skateboards 

Déroulement de la rencontre 

La rencontre s’est déroulée dans une atmosphère conviviale en trois temps : accueil des 

participants avec partage de pizza et boissons, mots de bienvenue et mise en contexte, 

puis une période d’échanges. 

Après les mots de bienvenue d’Amélie Beaulac et la présentation de l'objectif de la 

rencontre, du déroulement de la soirée ainsi que des intervenants, la parole a été donnée à 

M. Berthiaume pour un mot d'accueil. 

Les experts ont ensuite présenté le projet en détaillant leur mission, les exigences 

techniques, la conception du projet (zones de pratique en fonction du niveau 

d’expérience, types de modules, hauteurs, transitions…). Les professionnels ont souligné 

que la conception du projet était basée sur leurs connaissances techniques et leur 

expérience du skateboard. 

Une fois la présentation des experts terminée, la parole a été donnée au public pour une 

séance d'échanges questions-réponses, ainsi que pour exprimer des inquiétudes, des avis 

ou demander des explications ou des détails supplémentaires sur le projet. 

  



 

 

Période d’échange avec le public 

Une période d'échange marquée par un grand intérêt pour le projet, comme en témoignent 

le nombre et la qualité des questions et des réponses. 

Les questions posées ont touché plusieurs aspects du projet allant du général au détail 

technique : 

Mobilier urbain 

Des participants ont posé des questions sur le mobilier urbain comme la possibilité 

d’avoir des bancs et quelle sera leur capacité. Un participant demande s’il y aura de 

l’éclairage. M. Jean-François Renaud lui a répondu qu’un nouveau système d'éclairage 

adapté sera mis en place. 

Équipements annexes et confort 

Des participants ont voulu savoir s’il est prévu d’avoir des rampes et en quelle matière 

elles seront réalisées. Sur le même sujet, un jeune s’interroge s’il y a possibilité de mettre 

une estrade pour les grands événements. Un autre jeune se questionne sur la possibilité 

d’avoir de l’ombre en implantant des arbres autour du parcours. Les professionnels ont 

répondu qu’il est prévu d’avoir des arbres pour assurer une bonne pratique pendant les 

périodes fortement ensoleillées. 

Matériaux et normes techniques 

Certains participants ont posé des questions plus précises sur les matériaux utilisés pour 

réaliser les parcours, les types de parcours et les hauteurs. Un intervenant a voulu savoir 

si le parc sera un espace inclusif permettant aussi bien la pratique des expérimentés que 

des débutants. Les professionnels lui ont répondu qu’il y aura plusieurs types de hauteurs 

et de modules conçus spécialement pour permettre à tout le monde de pratiquer, à 

condition d’être bien équipés surtout pour la sécurité. 

  



 

 

Propreté et sécurité de l’espace 

La propreté de l’espace et la sécurité des lieux ont suscité des questions. Les participants 

ont notamment mentionné qu’ils aimeraient avoir accès à des bacs de récupération et de 

compost. 

Diverses questions et propositions 

Des questions ont été posées, mais sans lien direct avec le projet concernant d’autres 

espaces et équipements tels que le terrain de basketball, le vandalisme, les toilettes 

publiques, le graffiti... Les professionnels de la firme externe ont préféré s'abstenir de 

répondre, car cela ne relève pas de leur mandat. Les représentants de la Ville ont toutefois 

noté les préoccupations afin de les transmettre aux bons services. 

Plusieurs propositions ont été avancées, notamment celle de s'inspirer d'autres projets 

ailleurs, comme à Montréal. Un intervenant a proposé de participer volontairement avec 

d'autres jeunes à la plantation d'arbres autour du skatepark pour fournir de l'ombre et agir 

en faveur de l'environnement. Cette idée a été bien accueillie dans la salle. 

Un jeune s'est demandé s'il y aurait une plaque commémorative portant le nom d'un jeune 

décédé. M. Berthiaume, en remerciant le jeune pour sa question, a répondu que oui, une 

plaque sera installée dans un module ; cependant, il est nécessaire de consulter d'abord la 

famille pour les informer de cette initiative et obtenir leur accord.  

Fin de la rencontre 

La réunion s'est terminée à 19 h 45. 


